

Semblanza

Armando Guadiana Tijerina nació en la región carbonífera de Coahuila. Es ingeniero del Tecnológico de Monterrey, en donde también cursó una maestría. Es empresario minero y metalúrgico. También es un gran aficionado a la tauromaquia, tiene dos ganaderías de reses bravas.

Es hijo de una familia de trabajadores mineros, él estudió la preparatoria y la carrera becado por el sindicato de mineros en el ITESM. Desde 1969 perteneció al PRI y en los ochentas fue diputado, en el 2012 deja al partido.

Desde que se dio a conocer la magnitud de la megadeuda de Coahuila emprendió una serie de acciones para buscar que se conozca el destino de los miles de millones y que se castigue a los responsables.

Publicó en 2011 un comunicado, días antes de la elección para gobernador que el 3 de julio ganó Rubén Moreira denominado "Humberto y Rubén Moreira, vergüenza nacional para los priistas", que decía: "Quieren implementar una Monarquía Familiar Hereditaria en el Estado".

En otro desplegado público exigía una revisión y auditoría sobre las cuentas públicas del gobierno de Humberto Moreira y proponía que la realizara la Auditoría Superior de Hacienda del Congreso federal y dos despachos contables independientes elegidos por organismos de la sociedad civil y pagados por la iniciativa privada, "sin costo para el erario del estado".

Guadiana demandaba a Rubén Moreira castigar a los funcionarios del gobierno de su hermano Humberto que incurrieron en falsificación de documentos y el endeudamiento del estado.

Desde entonces se volvió un activista y participó con panistas y perredistas a nivel local y nacional. En enero del 2012 deja el PRI y apoya a Andrés Manuel López Obrador. También formó una asociación civil contra la mega deuda de Coahuila llamada "Claridad y Participación Ciudadana" con la que promovió amparos masivos contra la deuda..

Durante muchos meses organizó una expo deuda itinerante que llevó a varios estados denunciando los excesos y la corrupción de los gobernadores.

Humberto Moreira, el 10 de octubre de 2012, presentó ante el Poder Judicial del estado de Coahuila una demanda de daño moral en contra de Guadiana Tijerina. Además lo acusó de apoyar a El Lazca y ser narco minero.

Sin embargo el empresario salió bien librado y siguió presentando pruebas contra los negocios turbios del gobierno de Humberto, investigando y aportando pruebas.

Podría decirse que es casi el único coahuilense que se ha enfrentado al poder de los Moreira y además usando sus propios recursos para solicitar castigo a la corrupción en Coahuila. El ha tratado de darle voz a los ciudadanos de la entidad en muchos casos.

Es un personaje muy inquieto que buscará ser candidato a gobernador en el 2017.